

# Issy- les-Moulineaux



Bâtiment Administratif début siècle dernier.



Bâtiment Administratif aujourd'hui.



Bâtiments de la manufacture au début siècle dernier.

De 1900 à 1905 est construit à Issy-les-Moulineaux, un nouvel établissement qui devait prendre le relais de la manufacture du Gros Caillou (site Orsay). Le quartier était en effet devenu trop résidentiel. Les ateliers et le personnel y sont transférés.

La manufacture d'Issy-les-Moulineaux qui est surnommée « La familiale » emploie alors 1 250 ouvriers dont deux tiers de femmes qui fabriquent une large gamme de produits.

De 1920 à 1937 la consommation évolue et le Monopole s'adapte : la confection des cigares et du scaferlati est abandonnée.

En 1940 trois bombes tombent sur la manufacture qui est évacuée.

Au cours des années 50 elle se spécialise dans la fabrication des cigarettes toutes faites et bénéficie du programme de modernisation du matériel : ateliers des masses, chaîne VEV (vapeur, eau, vapeur)...

1971, des laboratoires de chimie appliquée de la direction des Etudes et de l'Equipement du siège parisien sont transférés à Issy.

1978 Fermeture de la manufacture.

Peu de temps avant cette fermeture, l'usine était louée pour des tournages de films. Ainsi *Diva*, *La Banquière* avec Romy Schneider, *Les Brigades du Tigre* ont eu pour cadre ce bel espace.



La manufacture aujourd’hui. Les bâtiments accueillent des logements, des commerces et des bureaux depuis 1989. Un restaurant a pris le nom de « La Manufacture ».